

**ALBERTO AGUILAR****ANÁLISIS** / VIERNES 6 DE SEPTIEMBRE DE 2024

Nombres, nombres y... nombres / Reformas deben cumplir tratados, nodal autonomía judicial y en riesgo inversiones, advierte el CEG

A la velocidad de crucero el gobierno de **Andrés Manuel López Obrador** busca que se apruebe la dañina reforma judicial. Hay amparos y la SCJN con **Norma Piña** aún da la pelea.

Si bien la excusa es mejorar la alicaída impartición de justicia, esto no se alcanzará. En cambio el ejecutivo va controlar ese poder en perjuicio de la certidumbre.

De ahí las advertencias internas. Muy tímidas por el CMN de **Rolando Vega**, su subsidiaria el CCE de **Francisco Cervantes** –de paseo en NY– y de forma enfática de nuestros socios.

La economía viene a la baja porque la zozobra frena la actividad. Ayer también el peso mantuvo su depreciación.

El sector financiero ya elevó el costo país, puesto que sin contrapesos en el Congreso, la SCJN e incluso en Banxico, con **Claudia Sheinbaum** podrían venir muchas decisiones extremas.

A estas alturas quizá el Consejo de Empresas Globales que agrupa a las 60 multinacionales más importantes y que aportan 40% de la IED, debió haber comunicado su sentir al próximo gobierno respecto de las iniciativas en el tintero.

La agrupación que ahora preside **Manuel Bravo**, a la sazón mandamás de Bayer, presentó sus directrices: talento, infraestructura, transición energética, Estado eficaz y seguridad.

El CEG entiende que se requiere una reforma judicial, pero advierte que dicho poder debe mantener su autonomía y los jueces contar con un perfil profesional para que puedan impartir justicia.

Por lo demás para las multinacionales es nodal garantizar que en su operación, México cumpla lo suscrito en los tratados, no sólo el T-MEC, sino el TLCUEM o el TPP. Los legisladores, señala Bravo, deben tener especial atención en no fallar al respecto.

Obvio las firmas globales con años aquí, van a seguir, pero hay el riesgo de que muchos de los nuevos proyectos vayan a otras latitudes, si las condiciones colocan al país en situación vulnerable.

Bravo establece además que otras medianas y pequeñas inversiones atraídas por las grandes como proveedores o distribuidores puedan perderse. De todas, todas...



CUESTIONAN CONGRESISTAS DE EU REFORMAS Y CON USTR REUNIÓN

El miércoles 10 congresistas de EU enviaron una carta a **Katherine Tai** del USTR para expresar su preocupación por las reformas aquí. Su principal inquietud es conocer si éstas entran en conflicto con el T-MEC. En su opinión algunas comprometen el acceso a sus inversionistas. Se aprovechó para cuestionar otras restricciones con **Andrés Manuel López Obrador**: litio, electricidad, maíz transgénico, etc. Muchas dudas antes de la revisión del T-MEC, de ahí la petición de una reunión para profundizar.

TORRUCO POR EL MUNDO Y CNET DENUNCIA CAÍDA TURÍSTICA

Y mientras **Miguel Torruco** aprovecha a sus anchas los últimos días para viajar por el mundo con la "Operación Toca Puertas", ayer el CNET de **Braulio Arsuaga** justo denunció la caída que muestra el país como destino turístico. Una causa es la endeble promoción. También la inseguridad y el debilitamiento de los destinos. Esa industria que generaba 9.6% del PIB cayó a 8.4% en 2023.

APUNTALA WALMART ARISTA EDUCATIVA Y APOYO CON TEC MILENIO

Para redondear su ecosistema enfocado a la educación, Wal-Mart de **Ignacio Caride** suscribió un acuerdo con el TEC Milenio a cargo de **Bruno Zepeda**. El punto es ofrecer cursos digitales que permita terminar la preparatoria o bien apuntalar fortalezas en ventas, mercadotecnia y programación.

ITALIKA LLEGA A 9 MILLONES DE MOTOS VENDIDAS Y 20 AÑOS

Así como si nada, Italika de **Ricardo Salinas Pliego** celebró la venta de su unidad 9 millones, en el contexto de sus 20 años de historia. El empresario le apostó a ese negocio cuando nadie lo contemplaba. De hecho, acaba de inaugurar su agencia Elektra Motos en Polanco en Ejército Nacional 94.